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Geschäftsstelle 

des Regionalen Planungsverbandes  

Westmecklenburg 

 

 

64. Verbandsversammlung am 26. Mai 2021 in Grevesmühlen 

Tätigkeitsbericht des Vorsitzenden 

 

 

 

Sehr geehrte Damen und Herren,  

ich begrüße Sie sehr herzlich zur 64. Verbandsversammlung. Diesmal wieder unter 

besonderen Bedingungen. Trotz aktuell sinkender Infektionszahlen und eines möglich-

erweise sinkenden Ansteckungsrisikos ist es mir dennoch ein Anliegen, Sie auf die 

Einhaltung der geltenden Hygieneregelungen und die Möglichkeit einer Testung, die 

das DRK vor Ort durchführt, hinzuweisen.  

Wie in der Tagesordnung vorgesehen, möchte ich zunächst über die Aktivitäten in den 

Verbandsgremien und der Geschäftsstelle seit der letzten Verbandsversammlung am 

16. Februar 2021 informieren. 

 

Folienwechsel (Nummer 1) 

 

Der Schwerpunkt unserer Vorstandsarbeit der letzten Wochen und Monate lag in der 

Teilfortschreibung des Kapitels 6.5 Energie. Wie Sie sich sicherlich erinnern kön-

nen, hat die Verbandsversammlung mehrere richtungsweisende Abwägungsbe-

schlüsse am 10. Juni des letzten Jahres gefasst, so unter anderem, dass die Pro-

grammsätze zur „Planerischen Öffnungsklausel“ und zu den Gebieten der „bedingten 

Festlegung“ gestrichen werden sollen. Diese Entscheidungen haben maßgebliche 

Auswirkungen auf die neue Gebietskulisse. 

Auf dieser Basis hat sich der Vorstand mit der Abwägung der Stellungnahmen aus der 

zweiten Beteiligungsstufe und der Vorbereitung der dritten Beteiligungsstufe auseinan-

dergesetzt. Die so entstandenen zahlreichen Dokumente, wie der Kapitelentwurf mit 
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der Karte, die umfangreiche Dokumentation der Abwägung und der Gebietskulisse so-

wie der Umweltbericht legen wir Ihnen, sehr geehrte Damen und Herren, heute unter 

dem TOP 9 zur Beschlussfassung vor. 

 

Folienwechsel (Nummer 2) 

 

Kommen wir zur Teilfortschreibung der Kapitel 4.1 und 4.2 zur Siedlungsentwick-

lung. Die Verbandsversammlung hat auf ihrer letzten Sitzung im Februar die 12 Ver-

treterinnen und Vertreter für den Planungsbeirat „Siedlungsentwicklung“ gewählt. Der 

Beirat hat sich am 11. März 2021 das erste Mal getroffen und seine Arbeit aufgenom-

men. Die Beiratsmitglieder haben sich dafür ausgesprochen, dass Herr Bode aus 

Schwerin als Vorsitzender des Planungsbeirates fungieren soll. Frau Schwarzer aus 

dem Landkreis Ludwigslust-Parchim hat sich als Stellvertreterin zur Verfügung gestellt. 

Die Mitglieder des Planungsbeirates haben sehr konstruktiv über das vorgelegte Grob-

konzept zu den allgemeinen Planungsabsichten diskutiert. Nunmehr können die 

nächsten Schritte im Teilfortschreibungsprozess eingeleitet werden. Näheres dazu un-

ter TOP 8. 

 

Folienwechsel (Nummer 3) 

 

Die aktuell laufende Radverkehrsuntersuchung befindet sich, auch dank der inten-

siven Zusammenarbeit mit der AG Radverkehr, in der Endphase. 

Im April fand zur Bestimmung des Zielnetzes im Radverkehr eine Online-Behördenbe-

teiligung statt. Begleitet wurde das Beteiligungsverfahren durch drei digitale Informati-

onsveranstaltungen.  

Das neue Radwegekonzept des Planungsverbandes soll in der zweiten Jahreshälfte 

vorliegen. 

 

Folienwechsel (Nummer 4) 
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Die Mehrzahl der Projekte, die aus dem Regionalbudget finanziert wurden, konnte 

bereits zu einem erfolgreichen Ende geführt werden. Die Detailinformationen zu den 

Projektinhalten und -ergebnissen haben wir aufbereitet und auf der Verbandsseite un-

ter www.region-westmecklenburg.de eingestellt. Da bei einigen Partnern aufgrund der 

Pandemie der Zeitplan nicht eingehalten wurde, beantragte der Regionale Planungs-

verband eine Verlängerung der Laufzeit, der das Landesförderinstitut nunmehr auch 

zugestimmt hat. Mit rund 790.000 € ist bereits ein Großteil der Fördersumme von 

900.000 € abgeflossen. Die restlichen Mittel stehen den Projektpartnern nun bis Sep-

tember zur Verfügung. 

Auch zur nächsten Förderperiode (2021-2024) wurden bereits Regionalbudget-Mittel 

beim LFI beantragt. Hierzu liegt jedoch noch kein Zuwendungsbescheid vom LFI vor. 

Dennoch wird – so wie mit dem Haushaltsplan 2021/ 2022 beschlossen – derzeit die 

Ausschreibung einer Personalstelle mit einem Umfang von 10 Wochenstunden zur 

Betreuung des Regionalbudgets vorbereitet, da der zuständige Mitarbeiter Herr Dr. 

Mose die Geschäftsstelle verlässt.  

Herrn Dr. Mose möchte ich an dieser Stelle herzlich für die geleistete Arbeit danken! 

Ich freue mich für ihn und für die Region, dass er eine passende Tätigkeit in West-

mecklenburg gefunden hat. 

Die Arbeiten zur Abrechnung und Berichterstattung im ersten Förderzeitraum werden 

sich bis in den Herbst ziehen. Auch stehen schon Antragsteller mit neuen Projektideen 

für die nächste Förderperiode in den Startlöchern.  

Lassen Sie mich als Bilanz festhalten: Ich freue mich, dass der Planungsverband mit 

dem Instrument des Regionalbudgets einen wesentlichen Impuls zur regionalen Ent-

wicklung Westmecklenburgs geben kann! 

 

Folienwechsel (Nummer 5) 

 

Wie Sie sich sicherlich erinnern können, haben die Verbandsvertreter und Verbands-

vertreterinnen auf ihrer letzten Sitzung eine aktualisierte Satzung und Geschäfts-

ordnung beschlossen. Beide Dokumente wurden bei unserer Rechtsaufsicht - dem 

Energie- und dem Innenministerium - angezeigt. Leider haben wir bislang noch keine 

offizielle Bestätigung dazu erhalten, sodass wir sie noch nicht auf der Verbands-Webs-

ite veröffentlichen konnten. Nichtsdestotrotz war es dem Vorstand wichtig, dort wo 

http://www.region-westmecklenburg.de/
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möglich, bereits nach den neuen Regularien zu verfahren. So ist bspw. zu dieser Ver-

bandsversammlung bereits drei Wochen vor Sitzungsbeginn eingeladen worden.     

 

Folienwechsel (Nummer 6) 

 

Aus den beiden Stadt-Umland-Räumen Schwerin und Wismar gibt es hinsichtlich der 

Zusammenarbeit und den Abstimmungsprozessen positive Ergebnisse zu vermelden. 

Da aber diese Aktivitäten laut Landesraumentwicklungsprogramm durch das Amt für 

Raumordnung und Landesplanung koordiniert werden und nicht durch die Geschäfts-

stelle des Planungsverbandes, wird das Amt dazu unter TOP 10 berichten. 

 

Folienwechsel (Nummer 7) 

 

Ich wünsche nun der Verbandsversammlung einen guten Lauf. Wir werden, wie schon 

beim letzten Mal, rechtzeitig eine Pause einschieben.  

Ich bitte Sie herzlich, während der ganzen Zeit die Hygienebestimmungen einzuhalten 

und danke Ihnen für Ihre Aufmerksamkeit! 


